
 
             

 
  
            
            
 
 

Protokoll 
 
Quartierverein Riesbach 
Vorstandssitzung  
Vom  9.10.12, 19:30 Uhr im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Marina Albasini 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
Albasini Marina  Natur und Umwelt 
Attinger Gina Kontacht/ Website 
Bartl Franz Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse/ Newsletter 

           Bütler Tilly Labyrinth/ Kontakt GZ 
Diggelmann Hans-Ruedi Planung und Verkehr 
Favini-Brotzer Cécile Kultur, Veranstaltungen 
Hebling Tom Öffentlicher Raum 

 
 
 
 Entschuldigt:  Steven Baumann 

 Claude Bernaschina 
 Hansruedi Diggelmann 

 
Gäste:     Pablo Bünger  

 Jesamyn Graves  
 Georges Nievergelt  

   Cathy O’Hare  
 
Präsentation Siedlung Hornbach: 
Ursula Müller, Amt für Hochbauten 
Jürg Keller, Liegenschaftenverwaltung 
Michael Schirmer, Tiefbauamt  

 
 
 
 
 
 

 

Postfach  8034   Zürich 



8.1. Begrüssung und Protokollabnahme 
Das Protokoll wurde dankend angenommen 
 

 

8.2. Kurzberichte aus den Arbeitsgruppen  
folgen am Schluss 
 

 

8.2.1. Präsentation Siedlung  Hornbach 
Von Hochbau-, Tiefbauamt und Liegenschaftenverwaltung der Stadt 
Zürich wird das Projekt Städtische Siedlung Hornbach  vorgestellt. 
Anhand eines Modells und mehrer Pläne werden Details ausführlich 
erklärt und kommentiert. Eine Sorge bleibt: Die Unterführung  unter 
der Bellerivestrasse, kann aus Platzgründen nicht erhalten bleiben. 
Das Tiefbauamt präsentiert eine oberirdische Lösung mit Lichtsignal, 
langen Phasen und Zwischeninsel. Ein Lichtblick: Der Hornbach wird 
aufgewertet. Das Projekt wie es sich zur Zeit noch in Planung, 
darstellt, findet  Anklang. Dass die Stadt Ihre Spielräume nutzt, um im 
Seefeld den gemeinnützigen Wohnungsbau zu fördern, entspricht 
ohnehin der Stossrichtung des QVR und wird dankbar zur Kenntnis 
genommen. 
 

 

8.3. Traktanden 
 

 

8.3.1. Zukunftswerkstatt 
Die Veranstaltung auf der Weinegg war gut besucht. Etwas mehr 
jüngere und neuere Gesichter hätte man sich gewünscht. Dieauf der 
Weinegg angesprochenen Themen werden pendent gehalten und 
weiter verfolgt. Auf den versandten Fragebogen haben etliche 
geantwortet. T. Bütler, U. Frey werden mit dem neuinteressierten Gast 
P. Bünger das weitere Vorgehen besprechen. 
 

 
T. Bütler, U. 
Frey 

8.3.2. Umnutzung Villa Egli 
Zum via Presse bekannt gewordenen Plan der 
Liegenschaftenverwaltung, die Villa Egli als Hotel mit öffentlichem 
Café zu nutzen, hat der QVR um weitere Informationen und ein 
persönliches Gespräch gebeten. Eine kurze Antwort mit Bitte um 
Geduld liegt vor. U. Frey wird gelegentlich wieder nachfragen. 

 
U. Frey 

8..4. Mitteilungen 
 

 

8.4.1. Parteipolitische Zusammensetzung der QV Vorstände 
Die Abteilung für Stadtentwicklung will ohne weitere Begründung von 
den Quartiervereinen Auskunft über die politische Verteilung in den 
Vorständen: also Parteizugehörigkeit oder Parteinähe von allen 
Vorstandsmitgliedern. Wie auch andere Quartiervereine will der QV 
Riesbach diese Anfrage nicht beantworten, da der Vorstand politisch 
unabhängig ist. 
 

 

8.4.2. Mitgliedschaft Verbund Lebensraum Zürich 
Der QVR war am Workshop des VLZ vom 4. Oktober zum Thema 
Verdichtung vertreten. Er schlägt dem VLZ die gegenseitige 
Mitgliedschaft ohne Erheben von Mitgliedschaftsbeiträgen an. 
 

 



 
 
 

8.4.3. Räbeliechtli-Umzug 
Donnerstag, 1. November 2012  

 

8.4.4. Knabenschiessen 
Der Vorstand gratuliert dem Gewinner von Riesbach:  Deviragh 
Chandra 32 Punkte 

 

 Quartiergespräche 
Riesbacher Persönlichkeiten erzählen.  
Das erste Gespräch fand im Schulhaus Münchhalde statt, wo Herr 
Flavio Roso, Leiter Hausdienst, höchst interessant über Geschichte 
und Architektur des „Münchi“ zu berichten wusste. 
Nächste Gespräche: 
- Donnerstag, 15.11.12 in der Backbar, Seefeldstrasse 169 
  Line und Wolfram Schniepp, Backbar 
- Donnerstag, 29.11.12 in Hebtings Fotolabor, Drehergasse 1 
  Daniel Suter, Schriftsteller und Journalist  
 

 

8.4.5. Siedlung Weinegg 
Das Hochbaudepartement informiert  die Eigentümer der Häuser 
dieser Siedlung, ob  für die inventarisierten Häuser und deren 
Umgebung verbindliche Schutzmassnahmen zu erarbeiten sind. M. 
Albasini wird die entsprechende Informationsveranstaltung vom 31. 
Dezember besuchen und kündet dies gegenüber dem Departement 
an. 
 

 

8.4.6. Projekt des Monats 
Die Fachstelle Elternmitwirkung hat auf Antrag von J. Graves die 
Kontachtnummer zur Sek zum Projekt des Monats erkoren. 
 

 


